
Protokoll  Sitzung FS Japanologie                               

Datum: 28.05.2020 

Zeit: 13:00- 14:00 Uhr 

 

Anwesend: Stefania,Sophie, Alisha, Helene, Isabel, Linus, Michał, Natalja, Nikolaus, Sami, 

Sanja, Take, Tobias, Dominik, Anna- Lena,  

 

Protokollantin: Sophie 

Sitzungsleitung: Isabel,  

 

Traktanden: 

1. Denshi jisho 

2. Feedback-Fragebogen 

3. Wahlen für FSR und FR 

4.  Bericht über 2. QSM-Topf 

5. Wünsche für dieses Semster 

6. WS-Beginn 

7. Sonstiges 

 

1. Denshi Jisho 

Mehrere Vorschläge der FSR zur zukünftigen Ausleihe der denshi jisho in diesem Semester 

werden vorgeschlagen. Dies geschah aus aktuellem Anlass der Covid-19- Krise und des 

aktuell abgeriegelten Instituts. Die Vorschläge lauten wie folgt: 

1. Ausleihe aus dem Fenster der CATS- Bibliothek oder falls dies nicht möglich ist über 

die FSR 

2. Zeitlich soll die Ausleihe in zwei Phasen stattfinden:  

a.  Normale Ausleihe für das Semester bis Anfang Juli 

b. Reservierung für die Prüfungen ab Anfang Juli 

3. Hierbei gilt das Prinzip “ first come, first service” 

Die Fachschaft hat daraufhin darüber abgestimmt, ob diese Entscheidung zur Regelung der 

Ausleihe der FSR überlassen werden soll, da erst Rücksprachen mit der Institutsleitung 

gehalten werden müssen. 

 

Ergebnisse:   Dafür 10  Dagegen: 0  Enthaltungen: 4 

 

2. Feedback-Fragebogen 

 

Ebenfalls aus aktuellem Anlass, durch die Covid-19 Pandemie finden die Vorlesungen 

Online statt. Jedoch sollte dieses Semester ein Feedback-Fragebogen von den Studenten 

ausgefüllt werden, welcher von den FSR erstellt wurde und Feedback über den Sprachkurs 

“ Modernes Japanisch 1-5”  einbringen soll. Dieser besagte Feedbackbogen sollte eigentlich 

nach den Vorlesungen ausgeteilt werden. Diesbezüglich baten die FSR nun um Feedback 

der Fachschaft, ob: 

1. Der Feedbackbogen Online zur Verfügung gestellt werden soll, noch in diesem 

Semester  

2. Ob der Feedbackbogen im nächsten Semester ausgeteilt werden soll, sobald wieder 

Präsenzunterricht möglich ist 
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Vorschläge der Fachschaft waren hierbei, Werbung für den Feedbackbogen über die 

Whatsapp-Gruppen zu machen, sowie den Feedbackbogen auf Moodle hochzuladen. Des 

Weiteren kam die Idee auf, die Dozenten ebenfalls zu beten, auf den Feedbackbogen in 

ihren Online-Kursen hinzuweisen. Zusätzlich wird darauf hingewiesen, das man online mehr 

Zeit für das Ausfüllen des Fragebogen hätte. Es wird daraufhin darüber abgestimmt. 

 

Ergebnisse:  Einstimmiger Beschluss für den Online- Feedbackbogen 

 

 

3.Wahlen für FSR und FR   

 

Es wird von der SItzungsleitung darauf hingewiesen, das dieses Semester wieder Wahlen 

für die FSR , sowie die FR stattfinden. Zudem wird darum gebeten, dass sich jeder darüber 

Gedanken machen soll, ob er nicht Lust auf ein Amt hätte und gerne auf die aktuellen 

Amtsträger zukommen kann. 

Wahl - Ak für das aktuelle Semester wird aufgestellt. 

 

Wahl - AK- Mitglieder : Michał, Nikolaus, Sanja, Linus 

 

4. 2. QSM-Topf 

 

Sitzungsleitung berichtete über den Beschluß des zweiten QSM-Topfes, welcher eine 

Woche vorher von den  FSR beschlossen wurde, da es nicht möglich war eine Online-

Sitzung rechtzeitig mit allen FS- Mitgliedern zu halten. Jedoch wurde von den FSR 

beschlossen, das die Transparenz trotzdem gehalten werden soll. Sitzungsleitung erklärte, 

dass  die FSR relativ kurzfristig eine E- Mail bekam, in der von der Institutsleitung gebeten 

wurde, den Restetopf zur Erhaltung der CATS- Bib zu verwenden. Dies wurde daraufhin in 

mehreren Sitzungen mit den anderen CATS- Instituten, sowie den FSR besprochen und 

diskutiert. Man einigte sich schließlich darauf für den 2. QSM- Topf Folgendes zu 

beantragen 

1. Priorität: Exchange Coordinator, da dieser für die Studenten der Japanologie am 

Relevantesten angesehen wird. Gerade in der aktuellen Situation wird eine 

Bezugsperson für den Austausch mit Japan als wichtig angesehen 

2. Priorität: Zusätzliche Bücher für die Studenten in der CATS- Bibliothek 

3. Priorität: Erhaltung der CATS- Bibliothek 

Zudem wurde in der FS- Sitzung festgestellt, dass die Kurzfristigkeit für Anträge von Seiten 

der Institutsleitung nicht akzeptabel ist. Dies wurde bereits von den FR in der letzten 

Mitarbeiterbesprechung angemerkt. Zusätzlich wurde gefordert, dass mehr Infos an die 

Studenten weitergeleitet werden müssen, wenn die Institutsleitung möchte, dass wir Ihre 

Wünsche in den QSM- Anträgen berücksichtigen.  

 

 

 

 

5. Wünsche für dieses Semester 
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Sitzungsleitung merkte an, dass Alle sich durch das Online- Semester  schon lange nicht 

mehr gesehen haben. Deshalb ist es gewünscht, dass die FS versucht ein kleines Online- 

Event aufzustellen, damit zumindest ein klein wenig Zusammengehörigkeit dieses Semester 

erhalten werden kann und man auch wieder etwas Zeit miteinander verbringen kann.   

Vorschläge der FS- Mitglieder 

1. Online- Event 

2. Online- Nomikai, bei dem auch die Japaner eingeladen werden sollen, welche dieses 

Semester nicht nach Deutschland kommen konnten 

3. Discord- Server mit verschiedenen Räumen 

4. Kopfhörer- Parties 

 Es wurde beschlossen, in der nächsten Sitzung einen Event- Ak zu beschließen. 

 

6. Beginn WS 

 

Es wurde an die FS weitergeleitet, dass das Wintersemester 2020/21 wegen der Pandemie 

2 Wochen später stattfinden wird. Also vom 2. November  2020 bis zum 27. Februar 2021. 

 

7. Sonstiges 

 

Diese Semester müssen die Finanzräte der FS neu beschlossen werden. Es wird darüber 

abgestimmt, ob Natalja im Amt bleibt und Stefania als ihr Stellvertreter neu in das Amt 

eintritt. 

 

Ergebnisse:  Dafür : 14  Dagegen: 0 Enthaltungen: 1 

 

 

Des Weiteren wurde darüber geredet, wann die zukünftigen Online- FS- Versammlungen 

stattfinden sollen. Man einigt sich auf den Vorschlag eine Doodle- Umfrage einzuleiten , in 

welcher jeder Wochentag von 13.00-14.00 Uhr abgestimmt werden kann. Das Ergebnis 

dieser Umfrage lautet: Donnerstags von 13:00- 14:00 Uhr alle 2 Wochen. 

 

 

Als letzten Punkt wird der Logo- Wettbewerb wieder aufgegriffen, der in den nächsten 

Sitzungen wieder aufgegriffen werden soll. 


